



Transformación

**Darío
Celis
Estrada**

@dariocelise



ELECCIÓN EN LA CTM BAJO LA MIRADA DE EU



COMO NUNCA HABÍA ocurrido en la historia del sindicalismo mexicano, la elección para secretario general de la CTM es observada con especial atención desde Estados Unidos.

Entre ellos, el presidente **Donald Trump** y su influyente secretario de Estado, **Marco Rubio**; los congresistas y senadores, y los sindicatos agrupados en la poderosa central AFL-CIO, que lidera **Liz Shuler**.

En la consulta de noviembre pasado para conocer el futuro del T-MEC, el Departamento de Comercio, de **Howard Lutnick**, y la Oficina de Representación Comercial, de **Jamieson Greer**, se aplicaron.



Los alfiles del trumpismo recibieron un total de mil 500 comentarios, de los cuales 683 fueron de organizaciones sindicales, agrupadas en la plataforma Rethink Trade, que dirige la experta en comercio, **Lori Wallach**.

¿Y cuál cree que es la conclusión en la que coinciden las principales uniones de trabajadores de Estados Unidos? Que la democracia sindical en México no es plena, pese a la reforma laboral de 2019.

Apunte a la United Steelworkers, a la United Auto Workers, al Service Employees International Union, a la Global Labor Justice, al Solidarity Center y a Public Citizen, principalmente.

Por ello, las próximas elecciones de la CTM para sustituir a **Carlos Aceves del Olmo** serán una prueba de fuego: deben ser libres, secretas, verificables e, incluso, supervisadas internacionalmente si es necesario.

La contienda verdadera es la que están protagonizando **Tereso Medina Ramírez** y **Fernando Salgado Delgado**, ya que en realidad los demás candidatos son comparsas que no tienen el apoyo que se requiere.

El proceso lo está llevando adelante el secretario general sustituto de la CTM, **José Ismael Flores Cantú**, a la sazón secretario general de la Federación de Trabajadores de Nuevo León.

Entre los apoyos que tiene Tereso se encuentran varios gremios: los docentes, técnicos, campo, industria, energía, tabacaleros, carne y



LIZ SHULER



LORI WALLACH



CARLOS ACEVES DEL OLMO

alimentos, telecomunicaciones, metálicos, transportes y construcción.

También están los autotransporte, automotriz, electricistas, construcción de caminos, madera, manufacturas, azucareros, textil y vestido, músicos, aguas y bebidas gaseosas, bancos, materiales y hoteles, etcétera.

No hay que olvidar que también tiene contactos en la 4T, como son el diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar** y el poderoso e influyente abogado laboralista, **Arturo Alcalde**.

Medina fue demandado por **Leocadio Hernández** por presunta extorsión, tras solicitar el Mecanismo de Respuesta Rápida del T-MEC por emplazar a huelga a la empresa VU Manufacturer, lo que no procedió.

Salgado ha recibido apoyos de sindicatos de industria, algunos indeseables, que más bien lo hacen lucir muy mal, como el Sindicato de Alimentos y del Comercio (SNAC), que lidera **Alejandro Martínez Araiza**.



TERESO MEDINA



ARTURO ALCALDE

TAL Y COMO le adelantamos en este espacio hace un par de semanas, Canadá inició ayer una misión comercial que es encabezada por **Dominic LeBlanc**, el ministro responsable del comercio entre ese país y Estados Unidos. Estará aquí hasta el 20 de febrero para respaldar un comercio binacional por 56 mil millones de dólares. El funcionario vendrá acompañado por más de 370 delegados como muestra de que México sigue siendo estratégico para sectores donde Canadá tiene ventajas globales. La hoja de ruta va desde manufactura avanzada, energía limpia, agroindustria y tecnologías de la información, que concentran una agenda alineada con las cadenas regionales de valor.



DOMINIC LEBLANC



YA QUE HABLAMOS de canadienses, TC Energy vuelve a colocar a México en el mapa de su estrategia de inversión para 2026, con proyectos que apuntan a la infraestructura crítica de gas natural. La empresa, dirigida por **Francois Poirer**, prevé destinar hasta seis mil millones de dólares en dos desarrollos en alianza con la CFE. El avance mostrado en el gasoducto Villa de Reyes y la evaluación del Sistema Tula reflejan una relación operativa que sigue abierta, aunque condicionada a definiciones técnicas y financieras. A estos planes se suma Puerta al Sureste, un proyecto relevante no sólo por su escala, sino por el debate ambiental. TC Energy ya mueve cerca de 20% del gas que consume México.



FRANCOIS POIRER

ALEXANDRO DESFASSIAUX

ACABA de cumplir su primer año como presidente de Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial (GMSI). Recibió un legado de más de cuatro décadas de excelencia en seguridad, con responsabilidad y orgullo, garantizando con su liderazgo y perspectiva innovadora la continuidad que ha permitido a GMSI brindar los servicios de la más alta calidad. Desfassiaux ha sabido imprimir su propio sello de innovación, guiado por una larga tradición de cumplimiento de los valores institucionales, así como el compromiso de llevar a cabo todos los días el trabajo con entrega y dedicación. La innovación y evolución, cuando van de la mano de la tradición y el compromiso, sólo pueden llevar a un destino exitoso. Y es convicción de Alejandro: honrar la historia de GMSI y mantener la mirada en los retos por venir.



ALEXANDRO DESFASSIAUX

GRUPO FINANCIERO BANORTE, dirigido por **Marcos Ramírez** y con **Carlos Hank González** en la presidencia del Consejo, ganó participación de mercado en todas sus carteras y en captación de acuerdo a su reporte financiero de cierre de año.

Destacan nómina con 21.1%; hipoteca-



CARLOS HANK GONZÁLEZ

rio, 19.9%; crédito a gobierno, 30%, y en su captación alcanzó 13.8 por ciento. Estos resultados se deben a su banca en minutos y a su estrategia de hiperpersonalización con herramientas avanzadas de Inteligencia Artificial, análisis de datos, modelos de riesgos y machine learning. Tan sólo la tasa de aceptación de servicios y productos del banco creció 13 veces; la tasa de abandono de clientes decreció 64% y logró un incremento de 5.8 puntos en los niveles de satisfacción y lealtad del cliente. También no hay que olvidar que el banco fuerte de México insiste en la importancia de una experiencia humano digital. Durante 2025 abrió 27 sucursales en todo el país con una inversión de 400 millones de pesos, y para 2026 espera abrir 20 sucursales más con una inversión similar.

APOTEX PROYECTA UNA derrama eco-

nómica superior a los 850 mdp y récord histórico de producción en México. En el marco del plan bilateral México-Canadá, anunciado por el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, para incentivar sectores estratégicos, en el que el farmacéutico es crucial. Apotex reafirma su compromiso de largo plazo con el país mediante una derrama económica de \$850 millones de pesos para este año. Bajo un modelo de manufactura integrada, la compañía alcanzará un máximo histórico de producción en su planta de la Ciudad de México, superando las 74 millones de unidades procesadas con calidad canadiense para el mercado nacional y nueve países de Latinoamérica. Al respecto, **André Soresini**, vicepresidente de Apotex Latinoamérica, destacó que este hito ocurre a los puertos del 30 aniversario de la empresa en territorio mexicano: "Este año fiscal haremos historia, al entregar más medicamentos que nunca, producidos por manos mexicanas para beneficio de millones de pacientes". Con presencia en más de 70 países, Apotex se consolida como una de las tres principales farmacéuticas de genéricos en el país, posicionando al sector salud como un pilar fundamental en la agenda de cooperación económica regional.



ANDRÉ SORESINI